

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 39

Teléfono n.º 6.

Precios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA : : : 1'25  
EXTRANJERO : : : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

# LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Edición de la noche

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Corti, números 14 y

TELEGRAMAS: HORA - PALMA.

Anuncios, Reclamos, Comunicaciones

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, n.º 10

NÚM. SUETO. . . 5 CÉNTS.  
ID. ATRASADO . 10

## El Concurso de proyectos para un monumento a Ramón Lull

Entre la multitud de cosas para las que no sirve debo colocar en término muy preferente el oficio de agorero. Esta decepción más que añadir a la lista de las infinitas que en mi vida he sufrido, débola al prejuicio que formé al leer el párrafo con que *La Almudaina*, que tan discretamente dirige D. Migue S. Oliver, explicaba la causa que movía a la Redacción de aquel periódico a traducir y publicar un artículo que el siempre oportuno y original Alomar había remitido a un diario catalán: Qué ha de haber, digo yo para mí, mucha diversidad de opiniones sobre el monumento a Ramón Lull. No habrá más que tres: Los que creen hacer obra patriótica alentando toda iniciativa noble, opinarán que sí; los eternos enemigos de todo pensamiento ageno, opinarán que no; y la multitud indiferente obtendrá por el que se yo.

Y me he equivocado de pe a pa. Debo decir en defensa de mi perspicacia que resulta mi error de la circunstancia futura de haber sido planteado el problema con premisas distintas de las que yo había previsto. Todos estamos conformes, con ejemplar unanimidad, en que debemos levantar el monumento a Lull, aun a costa de cualquier sacrificio, excepto el del amor propio; y sólo preparamos la ducha de agua helada para apagar los entusiasmos agenos si, desgraciadamente, no coinciden los medios propuestos para realizar la idea, que todos ardientemente patrocinamos, con los que cada uno creemos los más acertados. Este original estado de los ánimos es muy positivo y real, y si no ha trascendido a la prensa es porque hasta el presente sólo han escrito discutiendo este asunto personas de tanta ilustración y de tan alto nivel intelectual como son don Gabriel Alomar, D. Bartolomé Ferrá, D. Jaime Pomar, D. Rafael Ballester, D. Eusebio Estade, D. M. S. Oliver y D. G. Verdura, sin contar los artículos y sueltos no firmados, ni algunos párrafos que escribí para *El Heraldo*. La excepción que en favor de los señores nombrados me obliga a hacer la justicia no destruye la regla que antes he sentado, y que tengo muy comprobada en tertulias, cafés y conversaciones íntimas. ¿Cómo había de dafiar al proyecto el amigo Gabriel Alomar, que entre los muchos que han acariciado la idea de que Mallorca debe pagar a la memoria del solitario de Randa una deuda contraída hace seis siglos, es el que más recientemente la estereotizó en la *Veu de Mallorca* del 24 de Febrero del año último del siglo pasado? ¿Cómo no ha de ver con gusto D. Bartolomé Ferrá que hay aún quien tiene entusiasmos para intentar un nuevo esfuerzo dando ser real a un proyecto al que él ha dedicado tantos afanes? Por sus gestiones, tanto más laudables cuanto quedaron modestamente veladas, el Ayuntamiento de Palma consignó en el presupuesto de 1889 a go la cantidad de 5.000 ptas., para contribuir a la creación de un monumento a Ramón Lull, a reserva, añade la Comisión de Hacienda, de consignar otras partidas iguales en los presupuestos sucesivos y estar al resultado de la suscripción que ha de verificarse. No hay para qué hablar de los Sres. Pomar y Ballester, literatos en cuyo pecho palpitan todas las generosas pasiones de la juventud; ni tiene necesidad de salvedades ni distinguos el nombre del Sr. Estade que suena siempre unido a todo proyecto útil para esta ciudad, a cuyo engrandecimiento y mejora dedicó un libro que ha quedado como modelo de ciencia y de amor a la tierra donde nació. Ni menos necesitan apoloías, que estarían por impertinentes fuera de toda oportunidad, literatos y publicistas como el director de *La Almudaina*, que sobreponiéndose a los errores tradicionales y fustigando las nuevas corruptelas, apoya y da amparo a toda idea que suponga adelanto; mejora, ilustración y auge para esta tierra. Del señor Verdura nada puedo decir que no sea adulación o palabrería huera, pues ingenuamente debo confesar que no le conozco, aunque mucho lo deseo.

Una voluntad firme, uno de esos caracteres que creen que, aun dada nuestra idiosincrasia meridional, vale mucho más un acto que una peroración o un artículo, echó sobre sus hombros la tarea penosa de traducir en hechos las aspiraciones platónicamente expresadas, ó a lo menos sentidas, por toda una falange de admiradores más ó menos conscientes de Ramón Lull. Y quiso poner a prueba la abnegación, el desinterés, el altruismo con que grandes y chicos, potentados y artistas, intelectuales y devotos, querían contribuir al homenaje al sabio, al filósofo, al lingüista, al apóstol, al mártir: concibió un proyecto grandioso, alejado de toda tendencia utilitaria. Elevar un monumento para rendir este tributo de admiración al gran mallorquín, sin aprovechar la coyuntura de adornar así a costas del entusiasmo ó de la piedad general alguna plaza de la ciudad; elevarlo allí en la cumbre del monte de Randa consagrado con la penitencia del libertino avocador por el Cristo mismo al camino de la redención; elevarlo con piedras que regaron las lágrimas del arrepentimiento, que bendijo la sangre que saltaba de los descalzados pies del penitente; acostumbrados a los escarpines y alfombras de la corte: elevarlo no en sitio escogido por el egoísmo para que el monumento expiatorio de nuestro secular abandono sirva de deleite al curioso, al frívolo, al desocupado, sino en medio de la llanura de levante, en el sitio desde donde se domina la mayor extensión de esta Isla, cumbre la primera que besa el sol al dorar nuestras tierras, allí donde el elegido de Dios desechó las galas de la policia para entregarse a la vida contemplativa, allí donde, fortalecido por el más sublime de los amores, abandonó la contemplación pura para arrojarse a la lucha incruenta por la Verdad Suprema; elevarlo, en fin, en el sitio desde donde tendió su vuelo de águila para recorrer el mundo, y a donde convirtió sus ojos moribundos al exalar el último aliento, víctima del martirio, cuando los piadosos nautas genoveses trajeron a estas aguas, para que muriese en su patria, a aquel gigante de la inteligencia, del amor al prójimo, de la adoración al Creador.

presadas, ó a lo menos sentidas, por toda una falange de admiradores más ó menos conscientes de Ramón Lull.

¿Pero hemos de privar a Mallorca del aura de cultura que todo monumento irradia? El aura de cultura. ¿Será la que emana de la única estatua que Palma elevó a uno de sus hijos? Páse quien quiera por la plaza de Atarazanas, y pondere si puede la cultura que acusa Jaime Ferrer lapidado por tres generaciones que han respirado esa aura que debía esparcir el monumento con que fué honrada su memoria. Pero en puridad, se trata de Mallorca ó de los vecinos de calles determinadas de la capital? Si el efecto ejemplar de un monumento sólo produce impresión sobre los que constantemente lo tienen a la vista. ¿Con qué derecho limitaremos esta influencia a un rincón de la Ciudad, y privaremos de este beneficio a la mayor parte de la isla? No hay imagen alguna que pese con mayor gravedad sobre la vida de los creyentes de Mallorca que la de la Virgen de Lluch. No hay congoja, no hay alegría, no hay esperanza, no hay desesperación, como no hay nacimiento ni agonía, que hiera de firme el alma de una mujer mallorquina, y no haga reverter la piedad de su espíritu dirigiendo una plegaria, haciendo un voto a la solitaria imagen de la Virgen de Lluch, que no por estar oculta a todas las miradas en el fondo del silencioso santuario deja de estar en todo trance presente al corazón de quien la invoca, juzgando la conciencia de quien la teme.

¿Pero sin querer voy rebatiendo argumentos que se han esgrimido contra el proyecto concreto que, sin que fuera un secreto para nadie, acariciaba el organizador de la fiesta de la Lonja, el que redactó la lista de los vocales que componen la Junta General para la erección del monumento al autor de *Blanquerna*, el que consultó uno a uno a todos los que en la sesión primera fueron nombrados para constituir la Comisión Ejecutiva del proyecto, D. Alejandro Rosselló, Presidente entonces de la Diputación Provincial. ¿Cuanta mudanza en un día! D. Gabriel Alomar pudo tener la satisfacción de decir en letras de molde que sin su característica originalidad no habría habido oposición a tal proyecto; y hoy, apenas dejó de ser Presidente el Sr. Rosselló, sus antiguos compañeros llaman en su auxilio un jurado de dos técnicos y un práctico que habían dado anticipadamente su opinión, autorizada pero opinión al fin, en contra de la idea madre de la fiesta, de la Junta y de la Comisión; y este Jurado, cuya imparcialidad nadie podrá defender, declaró, claro está, que debía excluirse sin mas embajes de todo ulterior examen cualquier proyecto que tuviera por base la erección del monumento (costeado por toda la isla, y subvencionado por Cataluña, por España entera, hasta por el extranjero), fuera del recinto amurallado.

No quiero en este momento rebatir de sesayo y como por incidente aquellos argumentos. La respetabilidad de sus autores, la buena fe con que los han argüido merecen un examen detenido y directo, y me prometo hacerlo ya en las columnas de la prensa periódica, ya en alguna Junta General, si la Comisión, que es meramente Ejecutiva, cree algún día llegado el caso de dejar de imponer resoluciones, y consultar a los vocales para poder ejecutar sus acuerdos.

Hoy líntome a deplorar que al anunciar un concurso de proyectos para erigir un testimonio de veneración al gran santo y al gran sabio, se excluya deliberadamente un emplazamiento que hace unos días no repugnaba a la Comisión Ejecutiva; contra el que nada habían dicho ni el Sr. Marqués de la Torre, ni D. Domingo Escafi, ni D. Pedro Martínez ni ninguno de los que forman parte de ella. El dictamen de los nuevos asesores era conocido de antemano: lo habían dado a la publicidad bajo su firma así el Ingeniero Don Eusebio Estade como el Maestro de Obras D. Bartolomé Ferrá.

Aun es tiempo de poner remedio a lo que más que injusticia parece ingratitud. Aunemos todas las voluntades, marchemos a una los mallorquines todos ya que la suerte nos depara ocasión de honrar la bendecida memoria del apóstol de la tolerancia; para erigir un monumento a Ramón Lull estamos juntos así los fanáticos como los ímpios, así los que reverencian en él al mártir a la fe como los que le veneran como la más alta personificación de la raza y de la patria. Ensanche la Diputación su criterio, y dé ejemplo de generosidad: no cierre la Comisión Ejecutiva las puertas con mezuquino patrón a cuantos proyectos puedan surgir de la fantasía de los artistas: no levante infranqueables barreras los exclusivismos de los que quieren sacar provechos, para el ornato de la Ciudad ó para otros fines, del desinteresado anhelo de honrar, de glorificar al autor sublime de *Ars Magna*.

Jamás los que aspiramos a ver en las alturas de Randa erguirse la efigie del que honró a Mallorca hemos intentado cortar los vuelos a los que desean emplazarla cobijada por la mole inmensa de la Catedral, ó perdida en olvidada plazoleta. ¿Por qué la Comisión, que ante todas cosas se debe a la imparcialidad más estricta, ha de imponer silencio a cualquier artista que sueñe en sacar de la Ciudad el Monumento que, no Palma, sino Mallorca entera, eleva al más preclaro de sus hijos?

BENITO PONS FÁBREGUES.

## Cosmopolitas

Predicciones del fin de siglo.—Descubrimiento.—Sarah Bernardt y Coquelin.—Periódicos originales.

Según la prensa francesa, una «sibila» residente en París, anuncia para el presente año una serie interminable y variadísima de acontecimientos, en los cuales no es fácil poner orden; pero es bueno saber que, según la adivinadora de referencia, en unas naciones habrá excelentes cosechas, en otras inundaciones terribles, cambios políticos en casi todas y siniestros ferroviarios en todas ellas. El siglo será fecundo en pacificaciones y prosperidades; Rusia intervendrá en la contienda aglo-boer los chinos volverán a insurreccionarse y a producir nuevos estragos; en fin,

habrá una inundación casi diluviana; pero la Humanidad habrá ganado mucho en el camino de su perfección.

Hé aquí ahora lo que predice a las naciones para el siglo XX.

Rusia será feliz; Inglaterra sufrirá grandes pérdidas de territorios y de dinero; en Alemania habrá revoluciones y desastres; España, después de algunos años de abatimiento, producido por los desastres recientes, volverá a ser una gran potencia, fuerte y vigorosa; Italia no llegará en el presente siglo ni a su ruina ni a su esplendor; la vidente cree que un peligro amenaza al soberano actual; Austria-Hungría se disgregará; Turquía será desmembrada; Egipto será independiente y civilizado, y Marruecos será absorbido por las naciones latinas.

El conservador del Museo de Oxford, Mr. Arthur Evans, ha realizado en Kephala (isla de Creta) un descubrimiento arqueológico de la mayor importancia.

Mr. Evans—que no tiene nada de común, excepte el apellido, con el difunto dentista norteamericano—ha descubierto un palacio maravillosamente conservado, que contiene inmensos patios, dilatadas galerías, amplias alcobas que encierran ánforas gigantescas, y además un número aún no determinado de habitaciones adornadas con bajorelieves, estatuas y fescos.

En un gran salón existe un trono de alabastro; en otro una fuente de mármol ornada con una cabeza de león; en los demás se ven urnas y lámparas de pódrido, columnas muy parecidas a las descubiertas en las ruinas de Tebas y gran número de altares.

Este palacio, al decir de Mr. Evans, es, ni más ni menos, que el famoso laberinto construido por Dédalo; y en los momentos actuales se están practicando investigaciones para descubrir en los bajorelieves algún detalle que recuerde la existencia de Minotauro.

Ya en la época de Plinio, la historia del laberinto pertenecía a la leyenda. Sería verdaderamente maravilloso que el descubrimiento del palacio referido, que contará más de tres mil años de existencia, permitiera resucitar hoy una época de la que sólo muy vagas noticias poseían los historiadores romanos.

Según Mr. Evans, poco tiempo ha de transcurrir sin que sepamos a qué atenernos acerca de la existencia del rey Minos, de Dédalo y de la poetisa Ariadna, cuyos nombres pertenecen más a la Mitología que a la Historia.

El sábado último se despidió del público de New-York la compañía de Sarah Bernardt y Coquelin *Aino*, que está haciendo una tournée artística por América.

Representaron *L' Aiglon*, obra que, como siempre, fué muy aplaudida.

Al final de la representación, de los palcos y butacas arrojaron a la escena coronas y ramos de flores en medio de una entusiasta ovación a los artistas franceses.

Coquelin pronunció un breve discurso de gracias al público neoyorkino.

La campaña de Sarah Bernardt y Coquelin en la gran ciudad norteamericana ha sido tan gloriosa como fructífera.

Solo *L' Aiglon* ha producido 32,500 dólares, y *Hamlet* poco menos.

La compañía francesa trabaja actualmente en Filadelfia.

Si es un hecho que existen periódicos de gran circulación, no lo es menos que hay algunos que sólo tiran un único ejemplar. Verdad es que la calidad de los lectores de estos últimos suple con creces la deficiencia de su número, toda vez que los suscriptores son nada menos que los emperadores de Rusia y Alemania.

El periódico de Guillermo II está redactado por dos secretarios suyos, cuya misión estriba en recortar de todos los periódicos del mundo los fragmentos concernientes a la política y a los acontecimientos del momento.

Este diario se publica próximamente dos horas después de la llegada de los periódicos extranjeros, y se remite directamente al emperador, quien después de enterarse minuciosamente de su contenido y de hacer las anotaciones que juzga oportunas, lo devuelve para que sea coleccionado en su biblioteca particular.

El periódico del czar es un número especial del *Novoje Vremia*, tirado por orden y a expensas del ministerio del interior, y del cual, naturalmente, se elimina con esmero todo cuanto pudiera molestar ó inquietar al emperador. Siguiendo esta norma, los acontecimientos se presentan siempre de modo especial y en forma reverente.

El czar, felizmente para él, se informa valiéndose de otros medios distintos de los que le proporciona su periódico, sin lo cual es seguro que ignoraría muchas cosas de las que son del dominio público en Europa.

COSMOS.

## Banco de Soller

La Junta de Gobierno de esta Sociedad a tenor de lo que previene el artículo de los Estatutos, ha acordado convocar a la general ordinaria para el día 20 de los corrientes, a las diez y media de la mañana, en el domicilio social.

Lo que se hace público para conocimiento de los señ. accionistas.  
Soller, 6 de Enero de 1901.—El Director Gerente, Damián Magrozer.

## La "Gaceta,"

Día 10.—La *Gaceta* publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones de interés general.

Presidencia del Consejo.—Reales decretos firmados relativos a personal.

Permuta entre los gobernadores civiles de Cuenca y de Avila.

Gracia y Justicia.—Reales decretos de personal ya conocidos.

Marina.—Dirección Hidrológica: Avisos a los navegantes.

Hacienda.—Reales decretos de personal.

Otro, aprobatorio del adjunto Reglamento general del Banco de España. Es muy extenso.

Real orden disponiendo que se publique en la *Gaceta* una relación de certificados de créditos por suministros y servicios en Cuba, y dictando reglas para un pago.

Dirección general de la Deuda pública.—Resultado de la subasta verificada por la adquisición de la Deuda perpetua al 4 por 100 Interior.

Banco de España.—Anunciando que desde el 11 del actual se paguen los intereses de las acciones de la sociedad domiciliada en París.

Ministerio de la Gobernación.—Reales decretos de personal ya conocidos.

Real decreto concediendo a la villa de Aracena el título de ciudad.

Dirección general de Administración.—Orden resolutoria de expedientes de exenciones del servicio militar.

Concurso para la provisión del cargo de contador de fondos municipales de Pontevedra.

Dirección de Sanidad: Relación individual de inhumaciones en los cementerios de Madrid.

Ministerio de Instrucción Pública: Real orden en que se anuncian algunas vacantes de cátedras.

Rectificaciones del anuncio publicado relativo a vacantes de cátedras.

Dirección General del Instituto Geográfico y Estadístico. Resumen del movimiento de pasajeros, durante el mes de Octubre último.

Ministerio de Agricultura: Estado del precio medio obtenido por los efectos públicos en la Bolsa de Comercio de Madrid; durante el mes de Diciembre último.

## La Boda de la Princesa

No hay tal viaje.—Isabel II en Madrid.—Las habitaciones de los príncipes.—Los collares de perlas.—El santo de la archiduquesa Isabel.—Otras noticias.

Noticias que creemos muy autorizadas nos permiten asegurar que la princesa de Asturias y su futuro, D. Carlos de Borbón, no efectuarán su anunciado viaje al extranjero.

Después de la bendición nupcial permanecerán en Madrid, de donde es posible que no salgan hasta que acompañen a la reina a San Sebastián este verano.

Hemos sabido también por persona que tiene motivos para estar bien enterada de las cosas de Palacio, que a la invitación hecha por la reina a las personas de la real familia para que asistan a la boda de la princesa de Asturias, ha contestado la reina doña Isabel II aceptando y expresando el placer que le producía la ocasión de poder visitar España.

En Palacio se disponen ya las habitaciones para doña Isabel II y se habilita la sala Gasparini con tal objeto.

Los príncipes de Asturias, después de la boda, se instalarán provisionalmente en las habitaciones de la planta baja de Palacio, interina se terminan las obras de reparación de la parte que hoy ocupan las oficinas del ministerio de Estado.

Ha dicho la prensa que la infanta doña Isabel había contribuido a la formación de los collares de perlas que poseen la princesa de Asturias y la infanta doña María Teresa, y esto no resulta exacto, porque al decir de la misma persona que nos facilitaba todas estas noticias, los referidos collares son hilos que anualmente regalaban a sus augustas hijas el difunto rey D. Alfonso XI y la reina regente, hasta que aquellas contaron la edad de diez años.

Los collares, tienen diez hilos, por tanto. Después de formadas estas joyas, el regalo de

# PILDORAS MARCIALES FUSTER

De venta en las principales farmacias al precio de Una peseta el bote.

Tónica-reconstituyente y neurogénica.—Éxito segurísimo contra la clorosis, cloro-anemia, neuralgias periódicas y demás enfermedades que dependen del empobrecimiento de la sangre debilidad en general.

LA SEÑORA

## Doña María Luisa Montaner Llampayes

Falleció el día once de los corrientes, á los ochenta y dos años de edad

**R. P. D.**

Su desconsolada hermana, sobrinos, sobrinas, primos, primas y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que para el eterno descanso del alma de la finada, se celebrará en la parroquia iglesia de San Jaime, el próximo lunes 14 á las once de su mañana, con lo que recibirá especial favor.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

## Gran Establecimiento nuevo de S. José

DE

### Ignacio Figuerola

BRONDO ESQUINA BORNE

Gran rebaja de precios por final de temporada

CAPAS confeccionadas.	GENEROS de algodón, novedad para capas.
• vestido.	ALFOMBRAS, Tapicerías, yutes y Stors.
Gergas en todas clases y colores	

Camisería—Corbatería.—Paraguas—Bisutería.

ESPECIALIDAD EN TELAS BLANCAS

**Ojo.—Venta de retazos—Ojo.**

cumpleaños consistía en chatones de brillantes, con los que llegaron á hacer riquísima colección.

—Cerrándose las velaciones el día 10 del próximo Febrero, el casamiento de la princesa de Asturias debe verificarse antes de dicha fecha.

Según manifestaciones de una elevada personalidad, la boda se celebrará el 6 al 8 del expresado mes.

—Parece que no surgirán dificultades para acordar la naturalización del hijo del conde de Caserta, porque lleva más de doce años de residencia en España y la ley no exige más que diez.

—Probablemente el «trousseau» de la princesa estará expuesto al público, algunas días antes de que se verifique la boda.

—La reina Guillermina de Holanda y el rey Leopoldo de Bélgica, han contestado ya á la carta que les dirigió la Reina, anunciándoles el próximo casamiento de la princesa.

En términos cariñosos felicita á la Regente.

—Sea en gran número las firmas que se han estampado en el Album que se entregará á la Reina, felicitándola por el casamiento de la princesa de Asturias.

Entre las firmas las hay de individuos pertenecientes á todas las clases sociales.

El Album está en la Mayordomía mayor de Palacio.

incomunicando los caseríos y haciendo muy difícil el tránsito entre unos y otros pueblos.

REVISTA MILITAR

El día 25, día de San Ildefonso, se verificará una gran revista, en la que el Rey pasará por delante de las tropas montado á caballo.

No se sabe aún en donde tendrá lugar el acto.

Algunos quieren que sea en el campamento de Carabanchel y otros pretenden que sea en el paseo de la Castellana.

Esto último es lo más probable.

Formarán en la parada 15 á 20,000 hombres.

El acto promete revestir gran brillantez.

## Banco Hispano-Colonial

ANUNCIO

El Consejo de administración cumpliendo con lo dispuesto en el artículo 34 de los Estatutos ha acordado el dividendo de cuarenta pesetas, á cada acción por los beneficios líquidos del vigésimo cuarto año social.

En su virtud, se satisface á los señores accionistas el expresado dividendo desde el 5 de Enero á la presentación del cupón número 6 de las acciones, acompañadas de las fracciones que se facilitará en este Banco, Ramba de Retardos, número 1.

Las acciones domiciliadas en Madrid cobrarán en el Banco de Castilla y las que lo estén en Provincias en casa de los Comisionados de este Banco.

Se señala para el pago en Barcelona desde el 5 al 24 de Enero de nuevo á once y media de la mañana. Transcurrido este plazo, se pagará los lunes de cada semana á las horas expresadas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas.

Barcelona 31 de Diciembre 1900.—El Secretario general, Aristides de Arizano.

## CRÉDITO BALEAR

Esta Sociedad, en virtud del anuncio que antecede, admitirá el mencionado cupón y facilitará los correspondientes facturas para su presentación, los lunes, jueves y sábados de nueve y media á doce.

Palma 8 Enero de 1901.—El Vocal de turno José Robert.

## Cámara Oficial de Comercio de Palma de Mallorca

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Cámara, se convoca á los señores socios de la misma para el día 15 de los corrientes, á las 18 y media de la tarde, al objeto de celebrar la última sesión del período ordinario de la Asamblea general.

Palma 12 Enero de 1901.—El Presidente, Mateo Bosch y Borch.—El secretario general, Domingo Fons.

## GRAN ALMACEN de papeles pintados

de JAIMÉ HERNÁNDEZ, Sucursal de Barcelona, calle de Osona—23.

Gran competencia

Papeles de 1 y medio Real á 100.—Arri maduros mates á 5 reales el rollo.—Fondos lisos desde 10 id. el rollo.—La colocación á Real el rollo.

També se hacen otros papeles en Teja

La casa hace toda clase de trabajos en pinturas con todos los adelantos que existen en Barcelona tanto en trabajos al cristal como en arte decorativo; la casa responde de todos sus trabajos.

SAN MIGUEL 21—PALMA.

## INFORMACIÓN

### La Navidad de nuestros abonados

El suscriptor de este periódico D. Cayetano Fuster ha sido agraciado con uno de los primeros premios de la lotería de nuestros abonados, habiéndole entregado por nuestra administración una preciosa máquina de coser de la marca *Estrella*, construida por la acreditada fábrica *Wertheim*, de la que es representante en esta ciudad la Sr. Viuda de Banqué.

Más por hacer justicia á la casa *Wertheim* que por encarecer nuestro regalo, debemos decir que la máquina de referencia es modelo de perfección y elegancia, no teniendo nada que envidiar á las mejores de las más acreditadas fábricas.

La administración de nuestro periódico y la casa Banqué han querido que el regalo de Navidad tuviese la importancia anunciada escogiendo para ello la máquina de que hablamos, cuyo coste es de 180 pesetas.

### En la cárcel

En breve se instalarán en el local de la cárcel de audiencia, las cocinas para condimentar el rancho de los reclusos.

La medida es de urgente necesidad puesto que hoy se condimenta en muy malas condiciones en una casa-mata de la muralla, resultando muy difícil ejercer la debida fiscalización al contratista.

Para ultimar los detalles del emplazamiento y coste de las cocinas, visitarán la cárcel el próximo martes el Vicepresidente de la Comisión Provincial Sr. Socías y el Alcalde de Palma Sr. Abrines.

La Junta de cárceles acordó comprar mantas para los presos.

Se instruye expediente al Administrador de la Cárcel por supuestos abusos.

### En la Protectora

Programa de las piezas que la orquesta que dirige D. Pablo Coll, ejecutará en el 2.º baile de máscaras que se celebrará en los Salones de *La Protectora*, el 12 del corriente á las 23:

- Primera Parte
- 1.º Sinfonía—*Campanone*.
  - 2.º Wals—*El Dorado*.
  - 3.º Polka—*Parsi Parla*.
  - 4.º Mazurka—*Montañas Rusas*.
  - 5.º Schotichs—*Don Simplicio*.
- Segunda Parte
- 6.º Wals—*Trojelle*.
  - 7.º Americana—*Manolita*.
  - 8.º Polka—*Amor á una Sera*.
  - 9.º Mazurka—*Vice Bachstelze*.
  - 10.º Wals—*España*.

### Escolares

Junta Provincial

El jueves á las diez y ocho se reunió la Junta Provincial de Instrucción Pública presidiéndola el Sr. Gobernador Civil, y asistieron los vocales Sres. Alcover, Mestres, Miralles, Font, (D. P.) y Morey.

El Secretario leyó el acta de la sesión anterior siendo aprobada.

Después enteró á la Junta de los siguientes asuntos.

—Varios Alcaldes remiten informados los presupuestos del ejercicio de 1901.

—Varios Maestros participan haber entregado á la Junta local respectiva los presupuestos de aquel ejercicio.

—El Alcalde de Alcudia ha ordenado el cierre de aquellas escuelas á causa del sarampión.

—El alcalde de Lloseta participa que aquel Ayuntamiento y la Junta local han quedado satisfechos de los exámenes celebrados en las escuelas de niños y niñas de aquella localidad.

—El Secretario de la Junta Central de Derechos Pasivos pide varios documentos para poder resolver el expediente de viudedad de doña Dolores Palau viuda de Mañer.

—El Presidente de la Junta Central de Derechos Pasivos remite un cheque para pagar los atrasos de varias pensiones de orfandad y viudedad como también el pago del cuarto trimestre.

—Cuarenta y cinco Maestros del partido de Palma, haciendo uso del artículo 23 de la R. O. de 10 agosto último, solicitaban de la Junta el cambio de Habilitados y que de estos cuarenta y cinco hay seis que posteriormente revocaban la firma puesta á la anterior instancia, es decir, que tan solo quedaban 39 solicitantes á nuevo habilitado.

El Sr. Alcover propuso que se participase al Alcalde de Palma que la mitad más uno de los maestros de este partido usando del derecho que le concede la ley solicitaban nombrar nuevo habilitado y que por tanto se sirva convocar á nueva elección.

El Sr. Font dijo que no había lugar á la elección puesto que los solicitantes no son la mitad más uno de los maestros de este partido pues tan solo son 39 y el total de maestros es 87.

Después de prolongadas discusiones se acordó que no ha lugar á nueva elección.

—El Rector de Barcelona remite los títulos de Licenciado en Farmacia á favor de D. Juan Mir Peña y de licenciado en Derecho á favor de D. Mateo Ramón.

—El maestro de Mercadal por disposición del Alcalde tiene la escuela cerrada á causa del sarampión.

—El Alcalde de Mahón participa que doña Francisca Pons y Clar tomó posesión en propiedad de la escuela de Llucesanas.

La Maestra participa lo mismo.

—El Maestro de Muro dice que tiene abonado al Ayuntamiento el importe del consumo hasta el 31 de Diciembre y reclama que aquel satisfaga el alquiler desde el día en que se encargó de aquella hasta la fecha. El mismo maestro participa que con fecha 28 Diciembre empezó ha hacer uso de los 8 días de licencia que se le han concedido.

—Varios maestros participan haber abierto escuelas de adultos.

Se leyeron varias instancias sobre escuelas de adultos.

—Doña Margarita Busquets, maestra de Randa, solicita se curse una instancia al Rectorado pidiendo nuevo título administrativo de 45 pesetas de su escuela.

Se levantó la sesión á las 19 y quince minutos.

Ha dejado de publicarse el semanario *El Defensor del Magisterio*.

Sentimos la desaparición del colega.

—La señorita doña Antonia Pons Gornés, maestra elemental solicita la ayudantía de la escuela primera de niñas de Mahón.

—El maestro de Inca, en instancia presentada á la Secretaría de Instrucción Pública solicita se le diga si debe abrir la escuela de adultos sin ponerlo en conocimiento del Alcalde.

—En breve empezaremos á publicar una sección que titularemos *Escolares* que aparecerá semanalmente, y en la que insertaremos todos los asuntos de más importancia de la Provincia como también un extracto de las disposiciones y leyes que se publiquen y que tengan interés para los maestros.

### Cobro de alcances

A continuación publicamos la relación nominal de los individuos del Batallón Provisional de Baleares que estando liquidados definitivamente han de solicitar por medio de instancia dirigida á la Comisión liquidadora sus alcances, estos ó sus herederos, con expresión de los pueblos de su naturaleza y cantidad que cada uno alcanza.

Soldado Antonio Sureda Nicolau, de Manacor, 98'50 pesetas, sus herederos.

Id. Andrés Barceló Barceló, de Ferreras, 180'31, id.

Id. Andrés Eloy Anglada, de Ciudadela, 286'25, id.

Id. Antonio Tur Marí, Sta. Eulalia, 264'06, el interesado.

Cabo Juan Serra Riera, de id., 90'07, sus herederos.

Soldado Antonio Torres Martí (1.º), San Juan Bautista, 40'95, el interesado.

Id. Miguel Matas Bauzá, San Juan, 183'87, idem.

Id. Damián Cifre Payeras, de Bugar, 14'86, sus herederos.

Id. Jerónimo Salas Alcina, de Pollensa, 80'86, id.

Id. Juan Orell Cifre, de id., 121'36, id.

Id. Guillermo Sastre Sastre, de Algaida, 71'89, id.

Id. Gabriel Cánovas Ferrer, Sta. Margarita, 130'32, id.

Id. Juan Nicolau Expósito, de Felanitx, 213'49, id.

Id. Sebastián Serra Matamalas, de id., 128'66, id.

Id. Jaime Juan Bosch, de Palma, 52'87, idem.

Id. Juan Roca Femenías, de id., 73'81, id.

Id. Juan Gelabert Burguera, de id., 68'03, idem.

Id. Mateo Grau Cerdá, de id., 168'33, el interesado.

Id. Rafael Moll Moyá, de id., 190'41, id.

Id. Juan Riera Vila, de Alcudia, 66'54, sus herederos.

Id. Juan Moragues Verger, de id., 192'24, idem.

Id. José Cañellas Vich, de Lloseta, 70'62, idem.

Id. Juan Galmés Miguel, de San Llorenz, 152'63, id.

Id. Jorge Reynés Florit, de Sansellas, 88'77, id.

Id. Jaime Salas Rotger, de Mahón, 75'48, idem.

Cabo Mateo Fallicer Alcina, de Capdepera, 35'36, id.

Soldado Miguel Pocoví Expósito, de Montuiri, 298'15, el interesado.

Id. Rafael Camps Pons, de Ferreras, 282'78, id.

### D. Juan Massanet

Con profundo sentimiento damos la noticia de hallarse gravemente enfermo el senador del Reino por Baleares y prohombre del partido conservador mallorquín Excmo. señor D. Juan Massanet y Ochando.

El estado del Sr. Massanet inspira serios cuidados al extremo de que se le han administrado los santos Sacramentos.

Hacemos votos para el completo restablecimiento de nuestro respetable amigo.

### En la Audiencia

La vista del lunes

El lunes próximo 14 del actual á las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Pedro Juan Palou Bosch acusado del delito de hurto de almendrón á D. Nadal Ferragut.

El Teniente fiscal Sr. Corral sostendrá la acusación y el letrado Sr. Amengual defenderá al procesado.

### Del mar

Anoche salió para Valencia el vapor alemán *Siph*, después de haber descargado un carbón mineral.

—A las seis y media ha fondeado el vapor correo *Beller* procedente de Barcelona.

—A las diez y siete han salido los vapores correos *Isla de Menorca*, para Ibiza y Alicante y Mahón respectivamente.

ALMANAQUE DE

## El Imparcial

para 1901

Se ha puesto á la venta en la librería de J. TOUS, Plaza de Cort, 14 y 16.

## Sin Dogma

POR E. SIENKIEWICZ

autor de QUO VADIS—2.ª edición

Precio una peseta

Librería de J. Tous—P. Cort, 14 y 16.

## Comisión Provincial

Presidida por el Sr. Socías y con asistencia de los Sres. Amer y Barceló ayer celebró sesión la Comisión Provincial.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se procedió al examen de las cuentas de fondos municipales de Andraitx respectivas al año económico de 1895 á 96, acordándose informar que pueden aprobarse.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Villa-Carlos respectivas al año 1895 á 96.

Se acordó anunciar la segunda subasta, para el suministro de habas mahonesas en los establecimientos provinciales de beneficencia, señalando el día 15 de febrero próximo.

Se acordó adquirir 20 mantas, 15 gergones y 50 tablas, con destino á la Cárcel de Audiencia.

Se acordó solicitar del Ayuntamiento de Palma, autorización para ejecutar en la calle de la Llitera las obras indispensables para desaguar en la alcantarilla pública, un tubo de bajada de aguas pluviales de la fachada del Teatro Principal; y para construir un conducto de humos en un desván de la casa de la Piedad, situado sobre la sala de conveios de los departamentos de medicina de mujeres.

Se enteró la Comisión del estado de movimiento de acogidos en los establecimientos de beneficencia y del resumen estadístico de presos en la Cárcel de Audiencia.

PALMA

El Sr. Gobernador civil de la provincia, nuestro querido amigo D. Rafael Alvarez Serreix, que saldrá esta noche para Mahón, asistirá mañana á la inauguración de un Centro Agrícola, en el que por la noche se verificará en obsequio de dicha autoridad una escogida velada literaria.

El alcalde accidental Sr. Abrines ha dispuesto que todos los operarios de las brigadas municipales se ocupen en retirar el barro de las calles.

Esta noche, en el teatrillo Colón de los Hostalets serán representados Los Reyes Magos.

Ha sido devuelta á su dueña la cuchara de plata que estaba detenida en el cuartelillo de la Guardia municipal y que fué encontrada en la basura,

Ha sido multado un sujeto que tenía abandonado en la vía pública varias cabezas de ganado lanar.

Esta mañana en la calle del Sol ha habido un gran escándalo. Los promovedores del mismo han sido multados por la Alcaldía.

Esta mañana ha ocurrido un caso de incendio en el Nacimiento de la iglesia de San Antonio siendo de escasa importancia.

Ha sido dominado enseguida que se han aparecido del

En la villa de Sineu ha sido detenido por la guardia civil un sujeto que produjo en riña algunas heridas á otro.

En el vapor Isla de Menorca hoy ha salido para Mahón el Sr. Gobernador civil de la Provincia acompañado del Delegado del Gobierno en Menorca Sr. Ceballos.

En su ausencia quedará encargado de su despacho el Sr. Secretario del Gobierno.

En el mismo vapor han marchado el Sr. Coronel de Ingenieros con su simpática hija Luisa y la señorita María Planas.

El Institut Agrícola Catalán de San Isidro ha dirigido al señor don Antonio Pons y Garau presidente de la Subdelegación de dicho Instituto en Menorca, el siguiente telegrama:

«Junta Directiva del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, saluda con el mayor afecto á su benemérita Subdelegación en Menorca felicitándola por los trabajos que ha realizado y haciendo fervientes votos para su progreso.»

El vapor Bellver ha sido portador de dos pequeños coches automóviles de cuatro asientos.

Según noticias que recibimos por conducto interesado ayer por la mañana tres dependientes de consumos penetraron violentamente en una caseta de madera situada junto a la pesquería del muelle, en busca según se supone, de contrabando que no lo pasaron sin registrar.

Sin embargo, dichos dependientes, armados con garrotes de los y el otro con un cuchillo, atropellaron al dueño de la casa y á cuantas personas había dentro de la misma.

Un guardia municipal se presentó oportunamente poniendo fin al suceso, que no tuvo consecuencias gracias á la prudencia de los peones que habitaban la casa.

El Sr. Compañy, teniente de alcalde del distrito llamó á declarar á los tres dependientes de consumos y como acto se negaron á comparecer, el Sr. Compañy puso el hecho en conocimiento del juzgado.

Hoy se han recibido en la secretaría de instrucción pública la relación de las cantidades existentes en el día de hoy para el pago de los haberes de los maestros de escuela.

Durante el mes de diciembre último, la Diputación Provincial invirtió la suma de 378 91 pesetas en las obras llevadas á efecto en los edificios provinciales.

En el vapor Bellver han llegado esta mañana de Barcelona el notable y conocido pintor catalán D. Joaquín Mir y D. Sebastián Juñent.

Por real orden de 2 del actual dirigida por el Ministro de la Guerra al Capitán general de estas islas, se manifiesta al Sr. Moño la satisfacción con que se ha visto el buen resultado obtenido por los ejercicios militares efectuados en el mes de noviembre último, lo mismo que el comportamiento observado por las tropas y las atenciones que las autoridades y el vecindario tributó á las tropas.

El presidente del Centro de Contratación de Felanitx nuestro amigo D. Salvador Vidal y

Valls de Padrinas nos ha invitado para asistir á la reunión pública que se celebrará mañana á las 14, en el salón de la Cuartera, en donde se expondrán las ventajas que pueden proporcionar al público, sociedades como el Centro de Contratación.

Por tratarse de una persona conocida en esta ciudad, y por haberse iniciado aquí una idea análoga, copiamos el siguiente suelto de un diario de Madrid:

«La Reina ha recibido hoy en audiencia particular al señor Castelló presidente de la Sociedad avícola, quien ha pedido á la soberana preste su apoyo al pensamiento de celebrar en Madrid una Exposición de avicultura durante las fiestas de la coronación del Rey.

La Reina ha acogido la idea con beneplácito.»

RECOMENDAMOS á los Herniados (trencants) lean el anuncio inserto en 4.ª página titulado Herniados.

De interés para todos

El Edixir Estomacal de Saiz de Carlos abre el apetito, tonifica y ayuda á las digestiones. De venta en la Farmacia de J. Valenzuela—Plaza de la Cuartera, número 2.

DE ACTUALIDAD

Los trastornos intestinales tan frecuentes en esta estación se combaten rápidamente tomando los «salicilatos de bismuto y corio» del Doctor Aguiló, cediendo la diarrea á los pocos papeles. —Se venden en caja de 6 y 10 reales.

De venta en las farmacias del Sr. Forteza, Bolsería—J. Valenzuela, Cuartera, 2, y en las principales boticas.

DOLOR REUMÁTICO

Se cura radicalmente por crónico y rebelde que sea con el uso del «Jarabe antireumático F. Serra».

Depósito: Jaime II, 21, Farmacia Central.—Precio, frasco 8 reales.

Mechero Auer. — Véase en la 4.ª página.

EL INGLÉS en 20 lecciones, por una sociedad de profesores ingleses y americanos.—3 pesetas.

—Librería de J. TOUS—

Crónica religiosa

Boletín para mañana

Santos.—Santos Gumersindo, mártir, y Leoncio, obispo.

Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Eulalia dedicadas á la Purísima por la archicofradía de las Hijas de María: A las siete y media misa de comunión general y exposición del Santísimo; á las diez tercera y misa mayor á toda orquesta, partitura de Diebach, y sermón que dirá el M. I. Sr. don Mateo Garau canónigo penitenciario; por la tarde los actos de coro, el ejercicio de la visita mensual á la Inmaculada, con plática por don Pedro Isern vicario de Génova, canto del himno á la Virgen y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco de Asís, á las quince y media se celebrará la función al Niño Perdido con plática y cántico de armoniosos villancicos.

—El ejercicio de segundo domingo de mes se hará en Santa Eulalia y en la Concepción por la mañana comunión general para las Hijas de María, y al anochecer el ejercicio de la Purísima. En Montesión á las siete y media, comunión general para los congregados de la Buena Muerte, y por la tarde el ejercicio de costumbre. En San Juan á las diez, al tiempo de una misa el ejercicio del Corazón de Jesús.

El ejercicio del Corazón de María se hará en San Francisco, Teresa, por la tarde, en San Jaime, al anochecer. En la Merced por la tarde, el ejercicio de la Buena Muerte.

—En San Felipe Neri, fiesta al Santo Cristo Rescatado: A las diez horas y misa mayor en la cual predicará el P. Lopez de la misma congregación; por la noche rosario cantado y conclusión del septenario del Santo Cristo.

Boletín meteorológico

Día 12 á las nueve de la mañana

Table with 2 columns: Barómetro, Termómetro, etc. Values: 69.2 mm, 7.6, 12.6, 12.0, 6.2, 4.0, N, 6.8 kg, 154 km, 5.60 mm, 0.8, 87, 7.2, 2.2

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

LONJA

Día 10.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 1.

ORMENTERIO

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 11 de Enero de 1901.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan. Values: 343, 6, 3, 1, 398

Las islas

Inca

Merced

Almendrón, á 155'00 ptas. los 42 kilógs. Trigo, de 60'00 á 18'00 id. los 70 litros. Candeal, de 17'00 á 18'00 id. id. Cebada del país, á 12'00 id. id. Id. forastera, á 11'00 id. id. Avena del país, á 9'00 id. id. Id. forastera, á 8'00 id. id. Garbanzos, de 49'00 á 20'00 id. id. Maíz, á 16'00 id. id. Habichuelas (confita), á 36'00 id. id. Id. blancas, á 27'00 id. id. Frijoles, á 30'00 id. id. Habas para cocer, á 49'00 id. id. Id. ordinarias, á 18'00 id. id. Id. para ganado, á 17'50 id. id. Cerdos cebados, de 10'00 á 11'00 id. los 10 kilógs. Higos pasos, á 8'00 los 42 id. id. Azafrán, á 3'25 los 35 gm. id.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 7 de Enero de 1901.

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Dinero, Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferrocarriles de Mallorca, etc. Values: 93 75, 106'00, 44'00, 56'00, 190'06, 104'50, 101'50, 3'00, 37'00, 56'00, 0'00, 60'00

Temporada de invierno

1900—1901

MIGUEL MATIAS

CALLE DE OCELO, 17, 19 y 21

Grandes surtidos en novedades para señoras, en sedería, lencería y pañolería: así como en géneros bisnós tanto de hilo como de algodón. Notable baja en todos los géneros por final de temporada. Hay para liquidar una gran partida de pañuelos estambre con rico fleco desde 1 peseta uno.

COMUNICACIONES

CORREOS

Salidas de la Península para Baleares.

De Barcelona para Palma é Ibiza, los domingos á las 5 tarde. De Alicante para Ibiza y Palma, los lunes á las 12 mañana. De Barcelona para Palma, los martes tarde. De Barcelona para Palma, los miércoles á las 5 tarde. De Barcelona para Alcudia, los miércoles 5 tarde. De Barcelona para Palma, los jueves 5 tarde. De Valencia para Ibiza y Palma, los jueves 5 tarde. De Barcelona para Palma, los viernes tarde. Salidas de Baleares para la Península De Alcudia para Barcelona, los domingos á las 5 tarde (procede de Mahón). De Palma para Barcelona, los lunes 5 tarde. De Palma para Barcelona, los martes tarde. De Palma para Ibiza y Valencia, los miércoles, 9 mañana. De Palma para Barcelona, los Jueves por la tarde (procede de Ibiza). De Palma para Barcelona, los viernes tarde. De Palma para Ibiza y Alicante, los sábados á las 5 tarde. Sin la correspondencia sale de Palma para Barcelona, los lunes á las 8 tarde.

Interinsulares

De Palma para Mahón, los sábados tarde. De Palma para Ibiza, los lunes 10 mañana. De Palma para Ibiza, los miércoles 9 mañana. De Palma para Ibiza, los sábados 5 tarde. De Mahón para Palma, los martes tarde. De Ibiza para Palma, los lunes por la noche (procede de Alicante). De Ibiza para Palma, los jueves á las 7 mañana (sigue para Barcelona). De Ibiza para Palma, los jueves noche (procede de Valencia). NOTA.—Las salidas de Barcelona para Palma correspondientes á los martes y viernes y las de Palma para Barcelona de los martes, jueves y viernes deben verificarse á las 6 tarde desde 1.º Abril á 30 Septiembre y á las 5 tarde desde 1.º Octubre á 31 Marzo.

FERRO-CARRILES

Trenes para viajeros

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 tarde (mixto Empalme y Manacor, y Santa María y Felanitx). De Palma hasta La Puebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 tarde (mixto desde el Empalme). De Manacor hasta Palma, á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6'30 mañana y 5'15 tarde (mixto en los Ramales). De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 tarde (mixto desde Empalme). De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 tarde (mixto hasta Empalme).

TELEGRAFOS

Estaciones de servicio permanente: Palma. Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller. Estaciones de servicio limitado de 9 á 12 m. y de 2 á 7 t.: Alayor, Alcudia, Ariá, Felanitx, Inca, Manacor, Andraitx y Sóller. Estaciones semaforicas: Bajoli, en la isla de Menorca.

Sobre las Bodas reales

Se ha escrito una interesante obra, retirada de la venta por su mismo autor.

La librería de J. Tous puede facilitar algunos ejemplares al precio de 6 pesetas.

Tres reales

50 CARTAS y 50 SOBRES

PAPAL INGLÉS

[en un bonito estuche]

y á Cuatro reales

clase extra liso y rayado.

Librería de José Tous—P. Cort, 14 y 16

Sobrestantes

DE OBRAS PÚBLICAS

Academia preparatoria

para el ingreso en dicho cuerpo.

ZAVELLÁ—21—Principal.—Darán razón. Las clases empezarán el 1.º de Febrero.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

De Viaje.—En peligro de muerte.

Madrid 12 á las 10

Londres.—El primer ministro de Inglaterra emprenderá el día quince del próximo mes de marzo un viaje á Francia.

Un despacho de Shanghai asegura que el príncipe Lihungchang se encuentra en inminente riesgo de muerte.

Suscripción.—Una cruz

Madrid 12 á las 10.

Coruña.—Se ha iniciado una suscripción en favor de las familias de cinco tripulantes de la traña «Encarnación» que se estalló contra las rocas.

Se ha solicitado la cruz de la Legión de honor para los naufragos del vapor «Rusia».

Varias noticias

Madrid 12 á las 10'5.

La Gaceta de hoy publica un Real decreto declarando limpias las procedencias de Amoy (China).

El embajador extraordinario que ha de marchar á Alemania no será el duque de Almodóvar sino el general Despujols.

En la próxima junta que celebrará la Unión Mercantil se redactará una circular en la que se ocupará esta asociación de la circulación fiduciaria; de las relaciones del Banco de España con el comercio en general y de la competencia de algunas asociaciones religiosas que hacen negocios comerciales.

Consejo de Ministros

Madrid 12 á las 10'5

En el consejo de ministros que celebrará hoy cada uno de los ministros expondrá su plan de las reformas que piensa desarrollar en su departamento; también se tratará del sistema de colonización que conviene emplear en nuestras posesiones de Guinea; sobre este punto tiene el señor Azcárraga un plan especial que se aparta por completo del sistema que se siguió en las pérdidas colonias.

Ingléses en Tenerife.—Material de guerra.

Madrid 12 á las 10'5.

Tenerife.—Han fondeado varios buques ingleses conduciendo numerosos pasajeros que vienen á pasar aquí el invierno. También han fondeado otros que conducen material de guerra para el Transvaal.

Contrabando de armas

Madrid 12 á las 10'5

Gibraltar.—Las autoridades de esta plaza han apresado dos cajas que contenían 20.000 cartuchos varios sistema Mauser, procedentes de Birmingham sin consignación; el denunciado como dueño de las indicadas cajas comparecerá ante los tribunales.

Los boers vencedores

Madrid 12 á las 10'5

Londres.—Una columna boer que apareció en las inmediaciones de Pretoria se apoderó de un destacamento inglés y 400 cabezas de ganado vacuno.

El general Kitchener telegrafía desde Pretoria diciendo que los boers atacaron á Machalodorp siendo rechazados; las tropas inglesas tuvieron un teniente y seis soldados muertos.

Decreto.—Candidato al Obispado de Barcelona

Madrid 12 á las 10'5

El martes próximo se firmará el decreto declarando oficial la escuela de artes y oficios de Vigo.

Indicase al obispo de Jaén como el candidato más probable para el obispado de Barcelona.

Socorro á un destacamento inglés.

Madrid 12 á las 10'5

Dicen de Londres que el general Bruce Hamilton con las fuerzas de su mando socorrió á las guarniciones inglesas de los pueblos de Hopstas y Buljontien que se hallaban sin víveres. Los boers tenían cercado á Buljontien hacía unos dos meses.

FABRA

BOLSA—Madrid 11 (16).

Table with 2 columns: Interior, Amortizable 4 p, Idem. 5 p, Cubas 1886, etc. Values: 71'15, 80'00, 92'50, 85'10, 70'90, 504'00, 33'78, 34'55

BOLSIN—Barcelona 11 (16).

Table with 2 columns: Interior, Nortes, Alicante. Values: 71'25, 51'30, 76'10

Pequeña Enciclopedia

DE AGRICULTURA

Esta nueva Enciclopedia consta de doce tomos en 12.ª, con grabados en el texto.

MONUMENTALURA DE LOS TOMOS DE LA COLECCIÓN

Los abonos; Manual práctico del saneamiento de las tierras de labor; Manual del Hortelano; Manual del Jardinero; Plantas de monte; Cría del ganado; La leche, la manteca y el queso; La sidra, la perada y las bebidas económicas; Las aves de corral; Los árboles frutales y las viñas; Cereales y forrajes y Máquinas agrícolas y construcciones rurales.

Cada tomo se venderá separadamente: en rústica, 1'50 pta; en tela á la inglesa, 2 id.

De venta en la Librería de J. TOUS

Rico y variado surtido

DE

molduras para cuadros

Cromos y estampas.—Precios económicos. 25—BROSSA—25

Curación de la Tos

PASTILAS J. MIRÓ

expectantes y calmantes de la tos.

Farmacia y Laboratorio de J. Miró

Abierta toda la noche.—Calle 22 y Ferrell, 17, Palma de Mallorca.

Local para industria

Tanto se vende, como se alquila, uno en buenas condiciones, que dispone de fuerza hidráulica y motor.

Para más informes, en el Centro de Anuncios de la Plaza de Santa Eulalia, núm. 10, Palma.

Sociedad del Alumbrado por gas

Esta antigua sociedad preparadora al público el mejor y más económico de los alumbrados urbanos.

20 cnts. de pta. m. c.

Además 2 cnts. del 10 p para el Estado.

Según la importancia del consumo

Bonifia desde el 1.º de 50 por 100 con el cual, los más favorecidos obtienen el gas

á 16 cnts. de pta.

Fijarse bien en el precio por ser el más barato de los que hoy rigen en Mallorca, y

NO DAR CRÉDITO

á los que preparan lo contrario.

Al que no utilice el fidej de esta compañía, el metro cubre con el impuesto, le costará 25 céntimos.

Advertencia á los abonados

Los avisos ó encargos concernientes al servicio de su alumbrado se recibirán:

En las oficinas de la Sociedad desde las 9 de la mañana hasta las 2 y desde el anochecer hasta las 9; y además, en los puntos siguientes:

Calle de Relacio, 4.—Tipolitografía de Rotger.

Id. Sindicato, 78.—Tienda de Vall.

Id. Constitución (Borne) 42.—Restauraría.

de cuyos centros se recogerán á las 11 de la mañana y al anochecer para atenderlos con la prontitud posible.

AL PÚBLICO

LAS INSTALACIONES DE TUBERIAS en el domicilio particular seguirán siendo objeto de convenios especiales según las circunstancias de cada uno.

